

LIEBE WIESBADENERINNEN UND WIESBADENER,

am 14. März 2021 ist Kommunalwahl. Wir wollen unsere gute Arbeit der letzten Jahre fortsetzen. Wir möchten, dass sich alle Menschen in Wiesbaden zuhause fühlen. Unabhängig von Alter, Geschlecht, Herkunft oder Einkommen. Deshalb setzen wir uns für bezahlbaren Wohnraum, für gute Kitas und sanierte Schulen ein, für Arbeitsplätze und einen Nahverkehr, der bezahlbar und verlässlich ist.

Wir haben dabei ganz Wiesbaden im Blick. Von Amöneburg bis zum Westend, von der Rheinschiene über das Ländchen bis nach AKK. Wiesbaden ist so vielfältig wie seine Stadtteile und die Menschen, die in ihnen leben. Für uns steht fest: Nur zusammen sind wir Wiesbaden.

Um unsere Ziele für Wiesbaden zu erreichen braucht es eine starke SPD im Wiesbadener Rathaus und in den Ortsbeiräten – denn nur so kann der erfolgreiche Kurs von Oberbürgermeister Gert Uwe-Mende, von Stadtkämmerer Axel Imholz und Sozialdezernent Christoph Manjura in der Stadtregierung fortgeführt werden.

Gemeinsam mit Ihnen möchten wir daran arbeiten, diesem Ziel Schritt für Schritt näher zu kommen. Denn nur zusammen sind wir Wiesbaden.

Ihr
Hendrik Schrehl
Fraktionsvorsitzender und Spitzenkandidat



WIESBADEN IST...

- mehr Bildungschancen für alle
- der weitere Ausbau der Kinderbetreuung – von der Krippe bis zur Grundschule
- mehr Geld für Schulsanierungen und digitalen Unterricht
- der Ausbau der Schulsozialarbeit
- der Neubau von Wohnungen mit bezahlbaren Mieten
- ein attraktiver Nahverkehr bis in die Vororte
- ein buntes Vereinsangebot von Sport, Kultur und Brauchtum, das wir nach Kräften fördern und unterstützen
- ein moderner Wirtschaftsstandort, der gute Arbeit schafft
- aktiver Klimaschutz, der global denkt und lokal handelt
- unsere gemeinsame Heimat, deren Zukunft wir gestalten wollen

**ZUSAMMEN SIND WIR WIESBADEN.
Deshalb am 14. März 2021 die SPD wählen.**

Impressum und Kontakt:

SPD-Unterbezirk Wiesbaden, V.i.S.d.P.: Dr. Patricia Eck
Rheinstraße 22, 65185 Wiesbaden, Tel.: 0611-9999110,
mail: ub.wiesbaden@spd.de, www.spd-wiesbaden.de
Porträtfotos: Angelika Aschenbach, Fotoszenen: Christof Mattes

Das Programm der SPD Sonnenberg finden Sie auf: spd-sonnenberg.de



SPD

Am
14. März 2021
SPD wählen

JOACHIM TOBSCHALL – Listenplatz 21
Kandidat für die Stadtverordnetenversammlung

ZUSAMMEN SIND WIR WIESBADEN.



SEHR GEEHRTE DAMEN UND HERREN, LIEBE MITBÜRGERINNEN UND MITBÜRGER!

Am 14. März 2020 wählen wir ein neues Stadtparlament. Diesem gehöre ich für die SPD seit einem Jahr an. Meine Tätigkeit dort möchte ich gerne nach der Wahl fortsetzen.

Als langjähriger Musiker des Hessischen Staatsorchesters Wiesbaden sind für mich Kultur und Soziales die Hauptthemen.

Folgende Ziele sind für mich besonders wichtig:

- **Umsetzung des Kulturentwicklungsplanes**
- **Unbürokratischer freier Zugang zu allen kulturellen Einrichtungen (Museen, Theater, Musikschule etc.) für die Randgruppen unserer Mitbürger; die „Wiesbadener Freizeitkarte“**
- **Abschaffung der Honorarverträge für Musikschullehrer; Bekämpfung der Scheinselbständigkeit von Fachkräften in den Kitas**
- **Musikalische und sportliche Frühförderung als verpflichtendes Angebot in allen Kitas**
- **Freier Eintritt für Kinder bis 14 Jahre in Wiesbadens Schwimmbädern**
- **Bezahlbare Wohnungen für alle, mindestens 40% geförderter Wohnraum**
- **Altersgerechte Wohnformen in allen Stadtteilen etablieren**
- **Planung eines Auszubildenden-Wohnheims**

Das „Wir“ und alle Menschen in dieser schönen Stadt Wiesbaden stehen für mich und meine Fraktion an erster Stelle.

Deshalb SPD – Für ein Wiesbaden für alle
JOACHIM TOBSCHALL, Listenplatz 21



Hineingeboren in eine Arbeiterfamilie mit vielen Geschwistern war mir die Partei Willy Brandts und Helmut Schmidts immer sehr nahe. Ich lebe seit 1979 in Wiesbaden, bin verheiratet und habe vier erwachsene Kinder.

Über einen Umweg, eine Lehre zum Starkstromelektriker, folgte ich danach meiner Leidenschaft und studierte Musik. Ich war 35 Jahre im Hessischen Staatsorchester Wiesbaden Bassposaunist.

Meine Nebentätigkeiten waren schwerpunktmäßig im pädagogischen Bereich verankert: Posaunenlehrer an der Wiesbadener Musik- und Kunstschule e.V., an der Wiesbadener Musikakademie und als Lehrbeauftragter für das Lehramt an der Frankfurter Musikhochschule.

Als Personalvertreter bin ich 25 Jahre Orchestervorstand des Hessischen Staatsorchesters gewesen. Für dieses Orchester gründete ich 2001 einen Förderverein.

Um mich politisch zu engagieren, bin ich nach meiner Verrentung vor 7 Jahren in die SPD eingetreten. Ich gehöre dem Vorstand des SPD-Ortsvereins Sonnenberg an.

Zu meinen weiteren ehrenamtlichen Tätigkeiten zählen: Mitglied im Kulturbeirat der Stadt Wiesbaden, Mitglied im Kirchenvorstand der Lutherkirche, Vorsitzender des Förderkreises der Evangelischen Singakademie Wiesbaden und Flüchtlingsarbeit.

